

# ¿QUÉ SIGNIFICAN LOS ÁRBOLES MENCIONADOS EN LA BIBLIA?

Chonlatee42 | Shutterstock

<u>Maria Paola Daud</u> - publicado el 20/12/24

En el Antiguo y Nuevo testamento encontramos referencias a diferentes especies de árboles. ¿Alguna vez te has detenido a pensar que éstos esconden un significado?

El árbol en la Biblia es un símbolo muy importante, sin ellos, como ahora, no podríamos vivir. Además de alimentarnos con algunos de sus frutos es esencial para llevar el ciclo del agua. Un lugar donde no hay árboles es el desierto. También la falta de árboles puede provocar inundaciones, o efectos climáticos adversos. Por lo tanto, es primordial para la vida de toda creatura y puede ser signo de bendición o de maldición.

Éstos son algunos de los más de 100 árboles mencionados en la Santa Biblia con sus respectivas referencias:

# HIGUERA(FICUS CARICA)

Olga Ilinich | Shutterstock

"Entonces se abrieron los ojos de los dos y descubrieron que estaban desnudos. Por eso se hicieron unos taparrabos, entretejiendo hojas de higuera" (Gen 3,7)

La higuera es el primer árbol que es mencionado en la Biblia, el único mencionado entre todos los árboles del Jardín del Edén.

Su origen probablemente se remonta hacia el 9.000 a. C., las poblaciones nómadas la fueron



trasladando desde Asia occidental y hoy cuenta con 750 especies. Sus frutos se comían tanto frescos como secos, su sombra protegía de los ardientes rayos de sol, y su leña servía para protegerse del frío. También era usado medicinalmente.

Es un árbol muy importante tanto para el Antiguo Testamento como para el Nuevo, como podemos leer en varias citas:

"Aquel día –oráculo del Señor de los ejércitos– ustedes se invitarán unos a otros debajo de la parra y de la higuera" (Zac 3,10)

"Cada uno se sentará bajo su parra y bajo su higuera, sin que nadie lo perturbe, porque ha hablado la boca del Señor de los ejércitos" (Miq 4,4)

"Luego dijo Isaías: 'Traigan un emplasto de higos». Lo trajeron, lo aplicaron sobre la úlcera, y el rey se curó" (2 Re 20,7)

"La parábola de la higuera estéril" (Mt 13, 6-9)

El higo era símbolo de fertilidad y abundancia, de felicidad y tranquilidad terrena y eterna.

#### MANZANO(MALUS DOMESTICA)

"Como un manzano entre los árboles silvestres, es mi amado entre los jóvenes: yo me senté a su sombra tan deseada y su fruto es dulce a mi paladar. (Cantar de los Cantares 2, 3)"

El conocimiento del bien y del mal se considera un manzano y esto quizás sea por una mala interpretación de la traducción del latín "malus" que significa: "malvado" y también "manzana".

Esta interpretación se hizo tan popular que luego se trasladó a las artes, propagando aún más la palabra "errada".

## SICOMORO (FICUS SYCOMORUS)

# <u>James Tissot | Brooklyn Museum | Public Domain</u>

El rey hizo que la plata fuera en Jerusalén tan común como las piedras, y que la madera de cedro fuera tan abundante como los sicómoros de la Sefe

abundante como los sicómoros de la Sefelá (1 Rey 10, 27)

"Allí vivía un hombre muy rico llamado Zaqueo, que era el jefe de los publicanos. Él quería ver quién era Jesús, pero no podía a causa de la multitud, porque era de baja estatura. Entonces se adelantó y subió a un sicomoro para poder verlo, porque iba a pasar por allí," (Lc 19, 2-4).

El Sicomoro es familia de la higuera, un árbol muy usado en Egipto, con su madera se solía crear los sarcófagos de las momias.

Este árbol llegaba a medir 20 metros de altura y sus frutos generalmente se usaban para alimentar el ganado.

#### MORERA (MORUS NIGRA)

"David consultó al Señor, y él respondió: 'No subas de frente; da una vuelta por detrás de ellos, y atácalos por el lado de las moreras. Cuando oigas un ruido como de pasos por las copas de las moreras, irrumpe decididamente, porque entonces el Señor saldrá delante de ti para derrotar el campamento de los filisteos" (2 Sam 5, 23-24)

La morera es un árbol robusto con raíces profundas y extendidas, casi imposible de arrancar.



## **OLIVO**(OLEA EUROPAEA)

Shutterstock I Anastasia Solomko

"Samuel tomó el frasco de aceite y lo derramó sobre la cabeza de Saúl: Luego lo besó y dijo: ¡El Señor te ha ungido como jefe de su herencia!" (1 Sam 10, 1)

Al olivo antiguamente era llamado el "árbol inmortal" esto es debido a que la madera de olivo tiene un particular

resistencia a la descomposición orgánica.

Este árbol es de vital importancia ya que produce el aceite. Podemos leer en varias citas, tanto del Antiguo y Nuevo Testamento, que servía como alimento, para preparar perfumes y ungüentos que servían, no solo para perfumar, sino también para encender lámparas en el templo; y también era usado en varios ritos.

Es una de las famosas "7 especies" de la Tierra Prometida (Dt 8,7-8)

En el Evangelio de Lucas (10, 34), el aceite es el remedio que usa el buen Samaritano para curar heridas, mezclado con vino.

# GRANADO (PUNICA GRANATUM)

"Mientras tanto, Saúl estaba sentado en las afueras de Guibeá, bajo el Granado de Migrón, y tenía con él acerca de seiscientos hombres" (1 Sam 14, 2)

Es uno de los símbolos de la tierra prometida.

# ALMENDRO (AMYGDALUS COMMUNIS)

"Cada uno de estos brazos tendrán tres adornos en forma de flor de almendro, los tres con un cáliz, un botón y una flor" (Ex 25, 33), "Jacob tomó unas ramas verdes de álamo, almendro y plátano, y trazó en ellas unas franjas blancas, dejando al descubierto la parte blanca de las ramas" (Gen 30, 37)

En la Biblia, el almendro es mencionado diez veces, comenzando con el libro del Génesis 43, 11, donde viene descrito como "entre los mejores productos".

# PALMERA DATILERA (PHOENIX DACTYLIFERA L.)



Hyserb | Shutterstock

"Partieron de Mará y llegaron a Elím, donde hay doce fuentes y setenta palmeras, y allí acamparon" (Núm 33, 9)

Las palmeras son símbolos de paz y victoria desde la antigüedad, un ejemplo lo podemos ver en el Domingo de Ramos.

También podemos encontrar otros tipos de árboles en los siguientes versículos. Descubre tú mismo cuáles son:

Isaías 41,19; Ezequiel 31,3; Is.41,19; Isaías 60,13; Cantar de los Cantares 6,1; Ezequiel 31,8; Génesis 30,37; Óseas 4,13; Salmo 137,1-2; Isaías 44,3-4; Éxodo 30,34-35; Lucas 15,16; Isaías 44,14; Daniel 13,56-58.

